

DOMINGO 5 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

BAJO RESERVA

¿Quién es el presidente de Morena? En Querétaro, nos comentan, Morena vive su primera crisis en su historia. Hasta el momento no está claro quién es su presidente estatal. La salida de Carlos Peñafiel provocó una rebatida por la dirigencia interina que se estima tendrá un periodo de seis meses como máximo. Algunos reconocen a Jesús Méndez como el nuevo líder, pero otros dicen que el dirigente estatal deberá ser designado desde el Comité Ejecutivo Nacional. Los morenistas, nos dicen, no saben hasta el momento como procesar este desencuentro interno que los puede llevar a una ruptura con graves consecuencias para el 2021, año en el que se renovará la gubernatura, las 18 alcaldías y el Congreso local. Para desatar esta disputa, el IEEQ debe informar quién es el presidente de Morena. (EUQ 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

IVONNE ORTEGA PIDE RESPETAR ACUERDO PARA ELEGIR DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI

La aspirante a la dirigencia nacional del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, pidió que se respete el acuerdo aprobado por unanimidad y que sea una consulta directa abierta a las bases el método para elegir a quien encabezará el CEN durante los próximos seis años. Tras reconocer que el tricolor se ha convertido en la tercera fuerza política del país, la política yucateca dijo que los aspirantes al cargo deberán trabajar desde las bases, pues existe molestia en seccionales y comités municipales por no ser tomados en cuenta en la toma de decisiones. (DQ, ADN, N, AM)

"HAY QUE ACABAR CON EL VIEJO PRI Y UNIR BASES"

Por Marittza Navarro

Con la consigna de regresar al PRI a la militancia, Ivonne Ortega exigió acabar con "el viejo PRI2 y generar un movimiento que une las bases del partido para tener elecciones transparentes para definir quién será el o la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional. (EUQ)

COMISIÓN DE JUSTICIA DEL PRI DEBE SER LA QUE DETERMINE FUTURO DE JUAN JOSÉ RUÍZ

Tendrá que presentarse una denuncia ante la Comisión de Justicia Partidaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para que se determine si el presidente del Comité Directivo Estatal, Juan José Ruiz, concluye su cargo como dirigente antes de tiempo, consideró Ivonne Ortega Pacheco, aspirante a la dirigencia nacional del tricolor. (ADN, CI)

QUE EL PRI ESTATAL SERÁ IMPARCIAL EN ELECCIÓN DEL CEN

Por Alejandro Payán

El Comité estatal del PRI se mostrará imparcial durante el proceso para la renovación de la dirigencia nacional, toda vez que aún no se presenta la convocatoria oficial dio a conocer el presidente estatal del tricolor, Juan José Ruiz. (DQ)

DOMINGO 5 DE MAYO DE 2019

PIDE PRI CONSENSO PARA EL CIERRE DE 5 DE FEBRERO

Por Alejandro Payán

La propuesta de cerrar la circulación durante el día al transporte pesado debe consensarse y analizarse con las empresas y sector productivo para que puedan ajustar sus horarios de operatividad y ser más efectivos durante este horario, afirmó el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz. (DQ)

MORENA

MORENA ANALIZA LA EXPULSIÓN DE FABIOLA LARRONDO

Por Alma Gómez

Desde una amonestación pública hasta la expulsión de la bancada de Morena en el congreso local, es a lo que podría ser acreedora la diputada Fabiola Larrondo, quien contrario a la postura de su partido, votó a favor de la designación de Juan Pablo Rangel como titular del Tribunal Superior de justicia Administrativa, señaló el diputado de Morena Néstor Domínguez. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO, SEGUNDO MEJOR EVALUADO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en su cuarto año de ejercicio constitucional, se colocó como el segundo mandatario estatal con mejor aprobación con 59.9% de acuerdo con la encuesta de desempeño nacional de Arias Consultores realizada en abril. Los resultados fueron 59.9% de aprobación, 10.4% de indiferencia y 29.7% de desaprobación para Domínguez Servién. (DQ, principal)

EUQ: DISMINUYE 10.7% ROBO A VIVIENDAS EN EL ESTADO

En comparación con el mismo periodo del año anterior, Querétaro registró una reducción de 10.7% en el robo a casas durante el primer trimestre de 2019, revelan cifras de Semáforo Delictivo. (EUQ, principal)

AM: QUERÉTARO PRODUCE \$230 POR HORA LABORAL

En Querétaro, por cada hora trabajada se producen 230 pesos, esto coloca al estado en el quinto lugar de las entidades con mayor producción laboral a nivel nacional y el primero en el Bajío, según la organización México, ¿Cómo vamos? De acuerdo con la organización, la media nacional se ubica en 161 pesos. (AM, principal)

N: EUFÓRICO REGRESO

Con un abarrotado Centro de Congresos, al tercer día de actividades de Conque 2019 estaba lleno de euforia con la presencia de los actores Jake Gyllenhaal, y el regreso de Tom Holland, quien interpreta a Spiderman en la cinta "Spider-man: Far from home" filme grabado en Londres, Inglaterra. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

AVANZA DECRETO DE PROTECCIÓN DE PEÑA COLORADA

No se ha quitado el dedo del renglón para lograr el nombramiento de Peña Colorada como Área Natural Protegida, aseguró Marco del Prete, titular de la SEDESU. Cabe recordar que el gobernador se comprometió a lograr esta nombramiento de carácter federal incluso previo a tomar protesta como mandatario estatal. (N)

DOMINGO 5 DE MAYO DE 2019

ANALIZA IQT MODIFICACIONES DE RUTAS DE QROBÚS

Se trabaja con los concesionarios del transporte público para diseñar un modelo que mejore las actuales rutas de los autobuses, informó Alejandro López Franco, director del IQT. Esto lo señaló ante la posibilidad que ha externado el instituto de aumentar rutas, como el caso de crear la 69-C o la 134, que actualmente ya existe. (DQ ADN)

VAN POR RECURSOS EXTRAORDINARIOS

Por Diego Rivera

Gobierno del estado confía a lo largo del año se puede ir mejorando la fluctuación de recursos de la Federación para suplir el recorte que le aplicaron a Querétaro en el Presupuesto de egresos de la Federación señaló el secretario de Planeación y Finanzas Manuel Alcocer, quien aclaró la entidad de los recursos extraordinarios que logre el país en él procesos de recaudación de impuestos. (N)

PODER LEGISLATIVO

NO PEDIRÁN GRADO DE ESTUDIOS A TAXISTAS

Por Anaïd Mendoza

El presidente de la Mesa Directiva en el LIX Congreso local, Antonio Zapata Guerrero, compartió que luego de la reunión con el Instituto Queretano del Transporte (IQT) y representantes del gremio taxista, en próximos días presentará una iniciativa de ley para que el nivel escolar no afecte en la renovación de licencias. (DQ)

PASA EN EL SENADO INICIATIVA CABRERA

Por Anaïd Mendoza

Fue aprobada en sesión ordinaria del Senado la iniciativa que presentó el coordinador del grupo parlamentario del PRI en la LIX legislatura de Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz, para incluir el derecho a la paz para niñas, niños y adolescentes. (DQ)

MUNICIPIOS

VECINOS Y VOLUNTARIADO REHABILITAN EL PARQUE PUERTA DE BELÉN

Vecinos, vecinas, voluntariado y personal de la administración municipal se reunieron junto con el alcalde Luis Nava y Arahí Domínguez, presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, para limpiar, pintar y rehabilitar los juegos infantiles y áreas verdes del parque de la colonia Puerta de Belén en la delegación Epigmenio González. (ADN, N, DQ, EUQ)

ESPERAN CERRAR FIN DE SEMANA CON 80 MDP DE DERRAMA ECONÓMICA

Por Gonzalo Flores

Cinco festivales generan un gran movimiento en la ciudad este fin de semana, lo que servirá para elevar la ocupación hotelera en la capital, aseguró el titular de la Secretaría de Turismo del municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo Santos. (AM)

SE INAUGURÓ EL PRIMER FESTIVAL DE LA PIEL Y LA GASTRONOMÍA SAN VICENTE FERRER 2019

Con una afluencia superior a los 2 mil visitantes se inauguró el primer Festival de la Piel y la Gastronomía San Vicente Ferrer 2019 mediante el cual alrededor de 100 expositores de productos de piel, 40 productores

DOMINGO 5 DE MAYO DE 2019

gastronómicos y 35 artesanos, ofrecerán sus productos este 4 y 5 de mayo en la plaza principal de la localidad. (N, INQRO)

EL MARQUÉS TENDRÁ PLAN DE ECOTURISMO

Por Montserrat Márquez

Un nuevo programa estará listo a más tardar en agosto en la zona norte de El Marqués, adelantó el secretario de Turismo, Jesús Ramírez López, al asegurar que toda actividad que se realice deberá ser amigable con el medio ambiente. (EUQ)

ALERTAN A LOS JÓVENES DE EL MARQUÉS

Por Montserrat Márquez

Con la intención de prevenir modalidades delictivas en el municipio de El Marqués se ha impulsado el Programa en Positivo, en primaria, secundarias y universidades de la demarcación, donde al momento ha tenido un alcance aproximado de 13 mil estudiantes indicó el titular de Seguridad Pública y Tránsito municipal, Javier Cortés Cruz. (EUQ)

INYECTARÁN 840 MDP A 5 MUNICIPIOS DE MAYOR MARGINACIÓN

Por Iris Mayumi

Tolimán, Peñamiller, Cadereyta, Amealco y Pinal de Amoles son los municipios con mayor rezago en infraestructura social, reconoció el titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado, Tonatiuh Cervantes Curiel, quien dijo que para combatir esta situación el gobernador del estado ha designado 840 millones de pesos para trabajar en este tema. (DQ)

LA DDHQ EMITE RECOMENDACIÓN A PENALES

Por Roxana Romero

La DDHQ emitió la recomendación (232) 4/2019 a Miguel Ángel Contreras Álvarez, Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro por violaciones a los derechos humanos de los internos del Penal de San José el Alto, tras las dos muertes ocurridas el año pasado. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Querétaro presentará candidatura. Nos comentan que el próximo miércoles el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava Guerrero hará un anuncio importante. Querétaro, nos dicen, se postulará para convertirse en Ciudad Creativa de Diseño. La solicitud debe hacerse ante la Red de Ciudades de la Unesco, instancia creada en 2004 que actualmente tiene 116 ciudades de 54 países del mundo. Su vocación es estimular la cooperación internacional para hacer de la creatividad un motor de desarrollo urbano sostenible, de integración social y de vida cultural. (EUQ 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 5 DE MAYO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

5

MAYO DE 2019

PÁGINA 2

EL UNIVERSAL

Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

¿Quién es el presidente de Morena?

En Querétaro, nos comentan, Morena vive su primera crisis en su historia. Hasta el momento no está claro quién es su presidente estatal. La salida de **Carlos Peñaflor** provocó una rebatida por la dirigencia interina que se estima tendrá un periodo de seis meses como máximo. Algunos reconocen a **Jesús Méndez** como el nuevo líder, pero otros dicen que el dirigente estatal deberá ser designado desde el Comité Ejecutivo Nacional. Los morenistas, nos dicen, no saben hasta el momento cómo procesar este desencuentro interno que los puede llevar a una ruptura con graves consecuencias para el 2021, año en el que se renovará la gubernatura, las 18 alcaldías y el Congreso local. Para desatar esta disputa, el IEEQ debe informar quién es el presidente de Morena.